

1 表紙裏表紙についてどう感じましたか？

1 見やすかった	10
2 まあまあ見やすかった	1
3 普通	1
4 あまりよくなかった	0
5 よくなかった	0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 今回の表紙の小学生のダンスチーム「スマイリーキッズ」の一人一人の表情が力強くいきいきとしていて、コロナ禍で閉塞感が漂っていた過去から、明るい未来に向かう期待感が大いに感じられます。やはりマスク無しの表情は、その人本来の気持ちが素直に表れていて共感できます。チームのモットーである「笑顔と健康に輪」を益々町内に広げて欲しいと思います。応援しております。
- ・ 4年ぶりの開催、各グループ最高のパフォーマンスをありがとうございます。見ている側としても嬉しい気持ちになりました。
- ・ これは桜まつりのヨサコイの一場面でしょう。この子たちが山北のダンスクラブで活躍していることを知りました。桜の明るさ子どもたちの若い息吹、好きなことに向かって躍動している点で新しいスタートへのエールを感じさせられました。
- ・ 表紙は子どもがたくさん載っているのがいいですね。
- ・ 今回は今までで一番よかったと思います。
- ・ さくら祭るでのりでの桜をバックによさこいを踊る子ども達の写真、とても山北らしくて素敵ですね。(表表紙も裏も)。裏表紙の次回議会の予告と傍聴の呼びかけとてもいいと思うので続けてください。
- ・ 表紙のページに対する案内は必要ないと思います。めくる楽しみもあるし。今まであまり感じなかったのですが、何かうるさい感じ。表紙は出来るだけすっきりした感じの方がいい。
- ・ いつも感じることであるが、議会活動と対象団体の関連(議会活動との)の説明があるとよい。
- ・ 表紙がきれいでよかった。
- ・ おしゃれな服装でソーランを踊るなんて素敵だなと思った。

2 定例会等の審議(P2~P11)についてどう感じましたか？

議会人事(P2~3)

1 読みやすかった	10
2 まあまあ読みやすかった	1
3 普通	1
4 少し読みにくかった	0
5 読みにくかった	0

予算結果(P4~8)

1 読みやすかった	6
2 まあまあ読みやすかった	4
3 普通	2
4 少し読みにくかった	0
5 読みにくかった	0

定例会審議(P9)

1 読みやすかった	5
2 まあまあ読みやすかった	4
3 普通	3
4 少し読みにくかった	0
5 読みにくかった	0

審議結果(P10~11)

- | | |
|---------------|---|
| 1 読みやすかった | 5 |
| 2 まあまあ読みやすかった | 2 |
| 3 普通 | 4 |
| 4 少し読みにくかった | 1 |
| 5 読みにくかった | 0 |

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 木材で町を活性化について
山北町の大部分を占める森林の活用が、町の活性化には不可欠と以前にも申し上げました。その取り組みの一環として、旧体育館代替体育施設建設に町産材を使用することは評価できる事例と思います。更に町内から町外へと木材利用の取り組みを推し進めて欲しいと思います。間伐材搬出奨励金も林業振興の一つで、木材での町の活性化を計る手段であると思います。又、他の自治体の成功例が多々ありますので視察研修を実施し、対策を講じて欲しいと思います。
- ・ 以前よりも説明写真が増え、大変読みやすくなったと感じます。
- ・ P2・・写真一覧はあたり前ですか。大切なことでありますね。
一町民は議員がどの人であるか、町内で顔認識していることは大切だと思います。
- ・ P2～9字の大きさ(ポイント)余白などのバランスは、これ以上詰め込むと一般的に町民は読むのが辛くなるように思え、妥当と考える。
(別紙に「これは何か!？」と思うものをリストアップして添えますが、詳細に拘わると紙面が密になりすぎるのでわからないところを追突したい町民も、そのうえで個人的にアプローチするのが妥当ではないかと考える。)
- ・ 予算審査でこういうトピックがあるのだなどダイジェスト的に読めるのはとても助かります。
- ・ 駅周辺の商店については、まわりがどんなに心配しても、考えても、その店の後継者の問題があり、個人の商店の存続は難しいと思うし、しかたがないのではないかと。とは言っても、あの商店街は残して、少しでも活気のある楽しい通りにできる方法を考えていきたい。
- ・ 議会人事の写真、皆小布ばった写りで親しみにくい。
- ・ 当初初予算の賛成反対討論に観光振興策としてのD52延伸が触れられてないことが残念。
- ・ 議案の反対が1件1名とは議案の内容を理解しているのか。
- ・ 全体的にわかりやすくて良かった。
- ・ 公園の遊具が増えると、人も増えると感じていました。以前お伝えした鉄道公園の駐車場付近の対策、とび出ししないようにされていたのでよかったです。防犯カメラも必要ですね。
- ・ 予算審議の緑色で囲われているタイトル「を」をいいるのかな？
どちらかという「EVの導入」など言い切った方が、何にお金を使うのか明確では？

3 一般質問(P12~P17)についてどう感じましたか？

- | | |
|---------------|---|
| 1 読みやすかった | 5 |
| 2 まあまあ読みやすかった | 4 |
| 3 普通 | 2 |
| 4 少し読みにくかった | 0 |
| 5 読みにくかった | 0 |

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 移住定住の推進について
移住定住について、空き家問題も並行して対策を立てて欲しい。
現在町内では至る所に空き家が点在し、中には立派な豪邸が含まれています。
それらの空き家に町外から移住し、定住するための大胆な対策を講じて欲しい。新たな住宅の建築も一つの手段であるが、一方、空き家の活用対策を真剣に考えて欲しいと思います。
- ・ 現状の交通問題、任期中の質問への進捗状況の町への質問は良かったと感じます。
町からの回答はもっと具体的に細かく説明がほしいと思います。
- ・ 紙面構成というのは適切であると考えます。
- ・ 税金を使ってやっていることで、町民の税金をどう配分するのかを決める大切な民主主義の場であることを一部の町議の方にもっと理解していただきたい。
- ・ 一人一人の質問に動画へのリンクのqrコードつきましたね。とても良いと思います。
今回は選挙もあったので、それぞれの議員さんも質問の準備など大変だったかと思います。
- ・ 議員の質問も、町の回答も、それぞれの立場で、よく理解はできるが、もう一歩進んで議会全体としての方向がわかるものがほしい。
- ・ 富士山火山に対する取り組み、開成町は新聞発表されているのに、山北は町の解答不十分であり、議会として強く要望すべき。
- ・ 議員さんの下にあるQRコードはいいと思いました。最近、年配の方でも、スマホを使いこなしている方が多いと感じていますので、脳トレにもなるのでいいですね。議員ノートのお名前と顔が一致しました。

4 その他の紙面(P18~P19)についてどう感じましたか？

おしゃべりカフェ、山高生の声(P18)

- | | |
|---------------|---|
| 1 読みやすかった | 8 |
| 2 まあまあ読みやすかった | 2 |
| 3 普通 | 2 |
| 4 少し読みにくかった | 0 |
| 5 読みにくかった | 0 |

研修レポート、モニターアンケート報告(P19)

- | | |
|---------------|---|
| 1 読みやすかった | 8 |
| 2 まあまあ読みやすかった | 2 |
| 3 普通 | 1 |
| 4 少し読みにくかった | 0 |
| 5 読みにくかった | 1 |

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 議会改革について
研修会レポートで、議会活動には「町民の議会への参加が重要になる」との件で今期より議員さんが2名減の12名となり、山積した課題への取り組みの重責は益々負担増となります。その状況下で、町民の代表として民意を議会に反映させるために、町民の議会への参加は大変有意義であると思います。
- ・ 町政への参画意識を高める。おしゃべりカフェ議会の傍聴の人数が増える方策を考えてみてはどうでしょうか。
- ・ 研修で得た成果をどの様に活用するのですか、その策も記入して頂きたいと感じました。
- ・ 研修がありましたの報告は知らない思います。
- ・ 山高生の声は若い世代代表で、活力をもたらしている。
- ・ 中学3年生くらいなら、同じようなことが可能かもしれない。
- ・ 公民的学習の立場からも良いかもしれない。中学生は全員が町民であるので夏休みの課題とかで、山北中学生の声などと課す選択課題があっても良いかと思う。
- ・ 研修レポートの内容をもっと知りたいです。
- ・ おしゃべりカフェと山高生との交流、本当に良い活動だと思います。例えばこれらを通じ、自分の声が政治行政に反映されたと感じたらこれはすごい成功体験となり、その後の社会と自分の関わりが近くなると思うし、知り合い、なじみの議員さんができる良いきっかけだと思いますのでぜひ続けて下さい。
- ・ 紙面も見やすくできていると思います。フォント的には、下部の聞かせて山高生の声の内容紹介の文字が、濃くて読みやすいなと思いました。
- ・ モニターアンケート内容で、移住者の声を伝えるコーナーがあったらいいとありましたが、賛成です。なかなか実現は難しいかもしれませんが、また、毎回でなくてもいいので、お試的に一度作成してみたらいかがでしょうか。匿名でもいいと思います。移住者とのつながり、大切だと思いますし、そのつながりを太くしていく事にもなると思います。
- ・ 山高生の声は、はっきりしていてとてもよい。続けてほしい。おしゃべりcaféも楽しいし、継続を。
- ・ 研修会レポートの概略は知り得たが、できれば全文を知りたい
町民に何等かの便宜を図れないですか。
- ・ まだ子どもが中学生なので山高生の部活動など、画像があると、親として進路の情報としてうれしいです。
- ・ 議会のおとのアンケートをモニター以外の読者から募っても面白いと思った。(QR→アンケートフォーム/投書)

5 議会だよりを多くの方に読んでもらうため、どのような紙面にしたらよいかご意見がありましたらご記入ください。

また、HPにも議会だよりを掲載しております。HP上の掲載についてご意見があればお聞かせください。

- ・ 「議会のおと」はやまきたまち議会だよりということで、議会の記事が紹介されております。そのため硬く苦しい？印象の紙面になっていることが否めません。
「議会のおと」は年間4回(2月、5月、8月、11月)で、年間の四季の節目の発行です。そのため各四季の話題となる題材を取り入れ、ホットと気の休まる紙面を挟み込むことも一つの方法ではないかと思えます。
- ・ 議会だよりの内容がどれだけ良くなっても、そもそも議会に興味がない人は手に取らない。モニターアンケートよりも、もっとやることのあるのではないか。
- ・ 町からの解答が具体性に欠けていると感じます、もっとわかりやすい説明を望みます。その後の進捗状況の説明が欲しいと思います。
議員の皆様にもその所、町へのプッシュを期待いたします。
- ・ 私はモニターをしているので、全部を丁寧に読むようにしていますが、一般町民は文字が詰まりすぎていると読むのに抵抗が少なくないと考えます。HP QRコードでより詳しく情報を得たい人への導きがなされていて、びっしり紙面を回避する形になっているのは良いと考える。HP PQコードを読み取れない人の存在はまだ課題である。
- ・ HPはスマホからがとにかく見づらくて不便です。
(地図が見にくい。)
(PDFをいちいち開かなくてはならないなど)

- ・新しい議会になったので、この機会に、リニューアルとは言わずとも、小さくてもいいので新しいコーナー等ができることまた新鮮さが感じられていいと思います。何を？というのが難しいところですが、上にも書いた移住者の声コーナーですとか、毎月ひとりずつ議員さんの紹介コーナーなど、興味をひきやすいもの、おまけ的なもの等があるといいと思います。
- ・「議会だより6月号のことだけど…」などと話しかけても、「あ、読んでない」と言われてガッカリする。こちらから話したり、すすめたりはするが、ホント、どうすればいいのかな。こんなに読みやすくなっているのに…と思う。
- ・山北は、高齢の方々が多く住んでいるのは誰もが知っていることです。買い物情報や宅配食について町としてもっと発信して欲しい。現在、営業中のお店をリストアップしてMAPにする等。移住者を増やしたいなら買い物環境を充実させないとムダだと思う。
- ・表紙等、担当委員も変わって、斬新さに期待します。
- ・スーパーにも置くとういと思います。
- ・やまきた駅前朝市での配布やペーパーレスを好む流もあるのでQRコードのついた名刺型などもいいですね。ポップにQRコードをつけて読み取ってもらい、ホーム画面に保存してあれば「議」をタッチでいつでもみれる。ラインなど配信だと見てくれるが、見なくなる可能性もある。スマホ教室とかからめるなど…。
- ・生涯学習センターなどで、かべ新聞のように掲示するとか。

6 その他ご意見がありましたらお聞かせください

- ・先の2月6日に発生したトルコ大地震(M7.8)について、日増しに被害拡大していつ中。2月14日に役場に義援金を届けに出向きましたがその受付が用意されていませんでした。3.11の東北地震では各国の心温まる援助を頂き、特にトルコは中でも支援をしていただきました。山北町でもいつ何時災害に見舞われるかわかりません。町として他の状況を見て判断するのではなく、他に先駆けて援助の行動を起こして欲しいものです。
- ・毎回アンケートを一生懸命書いても、それに対する回答がないのでヤル気がおきない。
- ・そもそも「読みやすい…読みにくい…」の回答項目も疑問。
- ・町を良くするための意見を書いても回答がないのでここに書いても仕方がない。
- ・町民ポストに意見を書いた方がマシ。
- ・各議員の日々の活動、立候補した時点の公約の進捗状況を町民の前で発表する会を年に一度ぐらい設けたらどうでしょう？。
- ・各議員のこれからの活躍を期待しております。
- ・まずは当選おめでとうございます。
- ・モニターとなり、以前より詳細に読むようになった。モニターはできるだけ多くの人に経験してもらうことが良いと思う。(連続して繰り返し担当するより、任期も1年交替でよいように思う。
- ・アンケートに答える方は、相対的に楽ありますがこのように広報誌を作成するには、隅々まで配慮し大変な事と思います。広報委皆様様に感謝申し上げます。
- ・全体的に毎回見やすくなっていると思います。
- ・移動販売車やデリバリーが山北は範囲外なことが不便かもしれません。
- ・6月14日の神奈川新聞に、議長の取材による100条委員会の回答がありましたが、100条委員会のイロハから知りたい。
- ・お峰入りにちなんだ、お土産、フード類、体験ブースなどあったらと思います。地域の方たちの企画に期待します。(自分でも考えたい)
- ・中身の話。若い世代の移住促進、「子をつくる」=人口増加のイメージで年齢や婚姻カップルに限定するのは疑問。